

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Penelitian ini akan langsung dilakukan ke lapangan / tempat tujuan untuk mendapatkan dan meneliti data-data yang berhubungan dengan penentuan taksiran nilai barang gadai terhadap jumlah pinjaman pada BMT 071 Sampit.

Penelitian ini menggunakan pendekatan Kualitatif. Penelitian Kualitatif menggunakan tata cara penelitian yang akan menghasilkan data deskriptif yang disusun secara cermat dan sistematis mulai dari cara menghimpun data hingga menafsirkan dan melaporkan hasil dari penelitian. (Ibrahim, 2005. Hlm.52).

Penelitian kualitatif adalah penelitian yang menggunakan data deskriptif, yaitu data yang dikumpulkan lebih banyak dalam bentuk kata-kata atau gambar dari pada angka-angka, bertujuan melengkapi uraian dengan membuat deskriptif dan analisis tentang penentuan penaksiran nilai barang gadai terhadap jumlah pinjaman pada BMT 071 Sampit.

#### **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian inilah yang akan menjadi tempat penelitian dilakukan di Baitul Maal Wat Tanwin (BMT) 071 Sampit, yang bertepatan di Jl. R. A. Kartini No 6B, Baamang Hilir, Baamang, Kabupaten Kotawaringin Timur, Kalimantan Tengah. Alasan memilih lokasi penelitian karena memang pada BMT 071 Sampit mayoritas nasabahnya banyak menggunakan produk gadai barang.

## **C. Subjek dan Objek Penelitian**

### **a. Subjek Penelitian**

Subjek penelitian akan menjadi sumber utama dari penelitian ini karena memiliki data penelitian tentang variabel-variabel yang akan diteliti. Subjek yang dimaksud yaitu manager dan staff pada bagian gadai di BMT 071 Sampit untuk dapat memberikan keterangan dan informasi yang berhubungan dengan data yang diteliti dan ditambah dengan beberapa orang nasabah untuk menambah validnya informasi tersebut.

### **b. Objek Penelitian**

Adapun yang menjadi objek pada penelitian ini adalah segala sesuatu yang berhubungan dengan faktor penentuan penaksiran nilai barang gadai terhadap jumlah pinjaman pada KSU BMT 071 Sampit.

## **D. Data dan Sumber Data**

### **a. Data**

Data yang akan disajikan dalam penelitian ini ada dua macam, yaitu data pokok (primer) dan data penunjang (sekunder)

### **b. Data Primer**

Data primer merupakan sumber data langsung yang diperoleh dari sumber aslinya atau tidak diwakilkan yang akan langsung didapat dari sumber pertama. Dalam penelitian ini, data primer didapatkan dari wawancara langsung dengan pihak pengelola gadai dan nasabah di BMT 071 Sampit.

**c. Data Sekunder**

Data Sekunder yaitu data yang bisa digunakan untuk memberikan data tambahan yang bisa didapat secara tidak langsung dari situs web resminya seperti data laporan jumlah nasabah gadai, data profil perusahaan, data kalkulator penghitungan gadai.

**d. Sumber Data**

Dalam melaksanakan penelitian ini maka peneliti melakukan teknik pengumpulan data dengan menggunakan metode wawancara dan dokumentasi untuk keperluan data-data yang akan diteliti. Yang telah didapat dari pegawai dan nasabah yang sudah diwawancarai.

**E. Teknik Pengumpulan Data**

Dalam proses mengumpulkan data di lokasi penelitian menggunakan beberapa metode diantaranya sebagai berikut:

**a. Metode Wawancara**

Metode wawancara atau Interview adalah teknik pengumpulan data yang dilakukan secara tanya jawab langsung ataupun tidak langsung. Peneliti menggunakan wawancara terstruktur dengan 5 orang, dengan menyiapkan instrumen penelitian berupa pertanyaan-pertanyaan tertulis yang sudah peneliti siapkan, dalam metode ini penulis mewawancarai pengelola bagian gadai dan nasabah gadai BMT 071 Sampit

**b. Metode Dokumentasi**

Metode dokumentasi ini akan dilakukan melalui foto, hasil rekaman, catatan

harian, laporan dan website resminya. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan smartphone untuk melakukan dokumentasi.

## **F. Teknik Pengolahan dan Analisis Data**

Setelah data-data diperoleh, maka data tersebut dikumpulkan dan dilakukan analisis melalui langkah-langkah sebagai berikut:

### **a. Reduksi Data**

Reduksi data adalah proses pemilihan data, menggolongkan, mengarahkan, membuang yang tidak perlu dan mengorganisasikan data dengan cara sedemikian rupa hingga kesimpulan dan verifikasi.

### **b. Penyajian Data**

Penyajian data adalah suatu bentuk pengemasan data sedemikian rupa sehingga data lebih mudah dipahami.

### **c. Penarikan Kesimpulan**

Penarikan kesimpulan merupakan hasil akhir dari proses analisis data, dimana penulis mendeskripsikan, menganalisa dan menginterpretasikan data yang penulis dapatkan dari hasil penelitian.

## **G. Tahap Penelitian**

Agar penelitian tersusun secara sistematis dilakukan tahapan- tahapan sebagai berikut:

### **a. Tahapan Pendahuluan**

Pada tahapan ini penulis melakukan penelitian pendahuluan yaitu mengamati dan mempelajari objek yang akan diteliti dan yang akan dituangkan dalam bentuk proposal atau desain proposal untuk langsung dimasukan kebagian biro skripsi di fakultas yang jika disetujui akan diseminarkan.

**b. Tahapan Pengumpulan Data**

Pada tahapan ini penulis langsung kelapangan untuk mengumpulkan data-data tentang penelitian dengan pola dan teknik yang telah ditetapkan dalam metode penelitian yaitu, wawancara, dan dokumentasi.

**c. Tahapan Pengolahan**

Setelah data-data yang diperlukan sudah tergali dan terkumpul, maka langkah selanjutnya mengolah data tersebut menggunakan teknik editing, klasifikasi, dan deskripsi.

**d. Tahap Analisis Data**

Setelah data diolah langkah selanjutnya yaitu analisis data, dimana data yang diperoleh dari hasil wawancara dan dokumentasi dibahas secara mendalam sehingga tergambar antara hubungan yang satu dengan yang lainnya.

**e. Tahapan Penyusun Akhir (Penyempurnaan)**

Pada tahap ini penulis melaporkan hasil penelitian yang telah diolah dan dianalisis dengan terlebih dahulu mendapatkan persetujuan oleh dosen pembimbing. Selanjutnya disusun dalam bentuk skripsi.